
 

 

Martes 13 de Febrero 2024 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
De Regios 

(2024-02-13, De Regios, El Norte NL (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato único a la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), se posiciona como líder nacional de los constructores. Méndez 
Jaled, quien ha sido criticado por su falta de experiencia en la industria, enfrentará un proceso de 
elección en septiembre. Por otro lado, la tecnología de Banca Afirme, dirigida por Julio César 
Villarreal, ha experimentado un crecimiento significativo gracias a su aplicación Billú, que ha 
alcanzado 100 mil descargas. José María Sobrevia, director comercial y digital de Banca Afirme, 
ha celebrado este éxito. En otro lugar, Mirna Molina, directora de la Asociación Tecnológica del 
Hierro y el Acero (AIST), con sede en Monterrey, está preparando la ExpoAcero 2024 en San 
Luis Potosí. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Desarrolladores proyectan aumento de 35% en el precio de la vivienda para el 2024 

(2024-02-12, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

Se espera que el precio promedio de la vivienda en México aumente hasta un 35% este año, 
debido a la creciente demanda y la escasez de inventarios. Los inmuebles del segmento 
económico podrían aumentar un 28% anual, mientras que los inmuebles premium plus podrían 
casi duplicar su valor, con un aumento del 46% anual. A pesar de la desaceleración en la 
construcción de viviendas, los desarrolladores están reactivando proyectos y se espera que el 
2024 sea un año de reactivación. Entre los factores necesarios para impulsar el mercado 
inmobiliario en México se encuentran la mejora de la infraestructura y la simplificación de las 
regulaciones para los trámites y permisos. 
 
El Congreso CDMX aprobó reformas a las Leyes de Obras Públicas y Desarrollo Urbano, 
a fin de reciclar en la industria de la construcción. 
(2024-02-12, Omar Patiño, Carlos Allende, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

El Congreso CDMX aprobó reformas a las Leyes de Obras Públicas y Desarrollo Urbano, a fin de 
reciclar en la industria de la construcción. En la CDMX, todos los días la Secretaría del Medio 
Ambiente recoge 500 metros públicos provenientes de tiraderos clandestinos que corresponden 
a residuos de la construcción. 
 
Slim rechaza favoritismo de López Obrador y afirma que Telmex "ya no es negocio" 

(2024-02-13, EFE, Mobil News NL (Sitio), )  

El empresario mexicano Carlos Slim, uno de los hombres más ricos del mundo, afirmó que su 
empresa de telecomunicaciones, Telmex, ha estado en números rojos durante los últimos diez 
años y ya no es un negocio. A pesar de esto, Slim no planea vender la empresa, argumentando 
que debe ser una empresa mexicana. Durante una conferencia de prensa, el magnate también 
negó haber sido beneficiado por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
afirmando que no ha recibido beneficios de su administración. En el turno de preguntas, el 
empresario rechazó las acusaciones de favoritismo por parte del gobierno de López Obrador. "De 
este Gobierno no he recibido beneficio y yo sí he dado beneficio", dijo Slim al subrayar que, por 
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ejemplo, apenas ha realizado obra pública en el sexenio actual en comparación a cómo participó 
en el sector en gobiernos anteriores. Aunque sí reconoció su buena relación personal con el 
actual mandatario, quien dejará la presidencia de México en octubre de este año al término de 
su sexenio. "Ahora, con el Tren Maya, me reúno más con el presidente. Tres o cuatro horas, (...) 
pero tenemos nuestras diferencias", respondió en relación a ser el empresario que más 
encuentros ha tenido con el mandatario. Slim indicó que su empresa de infraestructura solo 
participa en uno de los siete tramos del Tren Maya, una de las obras principales de López Obrador 
que busca impulsar el desarrollo económico en el sureste de México. 

Aristegui Noticias (sitio), López Dóriga (Sitio), FIN Alto Nivel (sitio), XEU (Sitio),  
 
El sector inmobiliario tiene buenas expectativas para este año en temas de vivienda, 
comercial y la industria. 
(2024-02-12, Patricia Maldonado, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

El sector inmobiliario tiene buenas expectativas de este año y de cómo se desarrollará en temas 
de vivienda, comercial y la industria. Sin embargo, están ligados fundamentalmente a los retos 
en materia de regularización de la tierra, a la atención de permisos para la construcción, así como 
de conectividad que puede conseguirse con la CDMX. Aída Rivera, presidenta de la Asociación 
de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) en el Valle de Toluca señaló, que hay grandes proyectos 
de inversión principalmente en la zona de San Mateo Atenco en donde se tiene un polígono de 
acceso a la capital mexiquense que atraviesa por siete municipios y se ha consolidado como una 
gran oportunidad por la disponibilidad de terrenos 

 
¿Ya te quedaste sin agua? CDMX instalará sistemas de recolección de lluvia 

(2024-02-12, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

El Gobierno de la Ciudad de México ha implementado un programa para instalar bajantes en los 
techos de los hogares, recolectando agua de lluvia como una solución a la escasez de agua. Este 
programa, en funcionamiento desde 2019, es una alternativa sustentable para contrarrestar la 
falta de agua en la ciudad. Los sistemas de recolección de agua de lluvia proveen de agua a los 
hogares durante un mínimo de 4 meses y un máximo de 7 meses al año. El programa está 
enfocado en las alcaldías que suelen tener problemas con el abastecimiento de agua. Los 
interesados pueden realizar su pre-registro por correo electrónico o vía telefónica. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Proponen en EU exterminar a CJNG 

(2024-02-13, José Díaz Briseño, Reforma, . 1)  

Legisladores republicanos en Estados Unidos presentaron una propuesta de ley para que el 
Departamento de Defensa diseñe un plan para asesinar o capturar a los líderes del Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG), catalogado como el cártel más violento de México. La propuesta evita 
hablar de colaboración con el gobierno mexicano y podría implicar asesinatos extraterritoriales. 
Actualmente, el CJNG tiene una recompensa de 10 millones de dólares por la captura de su líder, 
Nemesio Oseguera "El Mencho". 
 
"Blindaje a reformas de AMLO, vil asalto a la Corte"  
(2024-02-13, Antonio López, El Universal, . 1,4)  

Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados consideran 
que la iniciativa de Morena para permitir que con solo cuatro votos de los ministros de la SCJN 
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se declare la constitucionalidad de una reforma impugnada es un asalto y una reforma autoritaria. 
Adelantan que acudirán a la Corte para impugnarla y creen que tendrá la misma suerte que otras 
reformas propuestas por el presidente López Obrador. Consideran que esta propuesta busca 
destruir los poderes en México y es un golpe directo a los mexicanos. 
 
Ingresos por fiscalización rompen récord 

(2024-02-13, Paulo Cantillo, Excélsior, . 1,4)  

El gobierno mexicano alcanzó un récord en ingresos por fiscalización a los contribuyentes, 
llegando a los 757 mil millones de pesos en 2023. Estos recursos se han triplicado en términos 
reales durante el sexenio actual, lo que ha ayudado a mantener las finanzas públicas estables. 
El Servicio de Administración Tributaria atribuye este aumento a una mayor coordinación, 
segmentación de contribuyentes y eliminación de trato preferencial, así como al uso de 
herramientas como la inteligencia artificial. 
 
"Un exceso, militares metidos en tantas cosas", plantea Slim 

(2024-02-13, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 1,20)  

El empresario Carlos Slim aseguró que Telmex ya no es un negocio rentable y que ha estado en 
números rojos durante los últimos 10 años. Negó haberse beneficiado con la administración de 
Andrés Manuel López Obrador y reivindicó la figura de Porfirio Díaz. Además, consideró un 
exceso la participación de los militares en diversas actividades económicas. 
 
"Telmex ya no es negocio, pero no se vende" 

(2024-02-13, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 1,19)  

Carlos Slim, presidente de Grupo Carso, descarta la venta de Telmex, a pesar de que ya no es 
negocio y tiene un pasivo pensionario de 270 mil millones de pesos. Slim afirma que Telmex es 
una empresa mexicana que mantendrán sus hijos y nietos. Además, comenta que no se ha 
beneficiado del gobierno actual, ya que solo ha participado en el segundo tramo del Tren Maya. 
 
Slim: "ya no es negocio Telmex; arrastra cifras rojas" 

(2024-02-13, Dora Villanueva, La Jornada, . 1,16)  

Carlos Slim, el empresario más rico de México, afirmó que Telmex ya no es un negocio rentable 
y arrastra cifras rojas. También expresó que el gobierno de López Obrador no le ha beneficiado 
y que en telecomunicaciones sus compañías compiten con un brazo amarrado. Además, señaló 
que solo ha participado en el tramo dos del Tren Maya en obra pública. 
 
Crimen controla pozos de agua en Tlalpan e Iztapalapa 

(2024-02-13, Luis Carriles, El Sol de México, . 1,15)  

Grupos del crimen organizado controlan varios pozos de agua en Tlalpan e Iztapalapa, por lo que 
el Sistema de Aguas de la Ciudad de México ha tenido que llamar a la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana y a la Guardia Nacional para cerrar las tomas. Estos grupos también controlan la 
venta ilegal de agua en zonas con baja disponibilidad. Se han realizado operativos desde 2019 
para combatir estas acciones del crimen organizado y reducir la diferencia entre el agua que se 
mete al sistema y la que se factura. 
 
Ya no es negocio Telmex, admite Slim; descarta vender empresa 

(2024-02-13, Christopher Calderón, El Financiero, . 1,18)  
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Carlos Slim, empresario mexicano y dueño de Telmex, admitió que la empresa ya no es negocio 
debido a su pasivo laboral y a la exclusión de participar en la convergencia. A pesar de esto, Slim 
descartó la posibilidad de vender Telmex y aseguró que tendrá finanzas sanas hasta 2040. 
Además, negó haber sido favorecido por el gobierno actual y atribuyó el colapso de la Línea 12 
del Metro a la falta de mantenimiento. 
 
Entrada de divisas por arribo de turistas aumentó 10% en el 2023 

(2024-02-13, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,26)  

En el 2023, México registró un incremento del 10% en la entrada de divisas turísticas, alcanzando 
los 30,809 millones de dólares, aunque esta cifra quedó por debajo de las expectativas de la 
Secretaría de Turismo. A pesar del aumento en los ingresos, el número de visitantes 
internacionales aún se encuentra un 6.4% por debajo del nivel registrado en 2019. El gasto 
promedio por viajero también descendió un 3.3% el año pasado. 
 
Entre desafíos, sube gasto de Mañaneras 

(2024-02-13, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Centro de Producción y Programas Especiales (Cepropie) ha gastado un total de 439 millones 
de pesos en los cinco años de transmisión de las conferencias mañaneras del presidente López 
Obrador, excediendo su presupuesto en un 150%. A pesar de ser sancionada por autoridades 
electorales y acusada de difundir información falsa, la conferencia mañanera ha sido una 
prioridad en la administración del presidente. Organizaciones como Artículo 19 han señalado que 
la conferencia se utiliza para difundir información falsa y que la mayoría de las afirmaciones del 
presidente no pueden ser comprobadas. 
 
El desmantelamiento del Poder Judicial 
(2024-02-13, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

El Gobierno federal busca desmantelar y restar autonomía al Poder Judicial de la Federación a 
través de reformas constitucionales, lo cual ha generado el rechazo de magistrados, jueces y 
personal del PJF, quienes consideran que estas acciones perjudican el acceso a la justicia. Entre 
las propuestas se encuentra la elección de ministros y jueces por voto popular, reducción de 
sueldos y eliminación de pensiones. Sindicalistas y trabajadores del Poder Judicial han 
manifestado su oposición a estas iniciativas. 
 
Otis es la tercera catástrofe más cara en el mundo 

(2024-02-13, Fernando Franco, La Razón de México, . 20)  

El huracán Otis, que golpeó la costa de Guerrero en México a finales de octubre de 2023, fue la 
tercera catástrofe más costosa del mundo ese año, con pérdidas económicas de 15.3 mil millones 
de dólares y afectaciones aseguradas por 2.1 mil millones de dólares, según un informe de Aon. 
La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) estima que las pérdidas aseguradas 
ya superan los 2 mil millones de dólares. En total, 398 catástrofes naturales causaron 380 mil 
millones de dólares en pérdidas económicas en 2023, un 22% más que el promedio del siglo XXI. 
A nivel mundial, las pérdidas de seguros en 2023 fueron un 31% más altas que la media del siglo 
XXI, superando los 100 mil millones de dólares por cuarto año consecutivo. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Canaco Torreón prevé derrama económica de 200 mdp por Día de San Valentín 
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(2024-02-12, Luis Carlos Valdés, Milenio (sitio), )  

La Cámara Nacional de Comercio en Torreón, representada por Mariano Serna Muñoz, 
presidente de la CONCANACO, espera una importante derrama económica de 200 millones de 
pesos con motivo del Día del Amor y la Amistad. Restaurantes, cines, florerías, tiendas de regalos 
y plataformas de reparto a domicilio se beneficiarán de esta celebración. Las ventas en línea 
también se han incrementado, especialmente entre los jóvenes, lo que ha impulsado la actividad 
de las empresas de entrega de paquetería. Por su parte, la CONCANACO en México proyecta 
una derrama económica de más de 28 mil millones de pesos para el Día del Amor y la Amistad, 
beneficiando a sectores como el hospedaje, los restaurantes, las tiendas departamentales, las 
dulcerías y las florerías. 
 
La inflación elevará el costo del amor y la amistad; no pongas triste a tu cartera 

(2024-02-13, Yuridia Torres, El Economista, . 14)  

La inflación en dulces, flores y chocolates para el Día del Amor y la Amistad está por encima de 
la inflación general anual, lo que podría afectar las finanzas personales. La inflación en azúcar, 
utilizada en postres y dulces, es del 35.23%, mientras que la inflación en la elaboración de 
chocolates y dulces es del 24.35%. Según la Concanaco Servytur, se estima que los mexicanos 
gastarán 28,000 millones de pesos en esta celebración, lo que representa un aumento del 12% 
con respecto a 2023. Se recomienda comparar precios antes de comprar regalos y considerar 
opciones creativas y significativas para evitar gastar de más. 
 
En riesgo programas gubernamentales, advierte CEESP a candidatos y partidos políticos 

(2024-02-12, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) ha advertido que si no se 
fortalecen las fuentes de recursos y se hace más eficiente la asignación de los mismos, el sector 
público podría enfrentar problemas de sostenibilidad y una crisis fiscal. El CEESP sugiere que el 
gobierno debe generar un entorno favorable para la inversión privada productiva, lo que reduciría 
el costo de los programas sociales y fortalecería las fuentes de recursos. El análisis del CEESP 
señala que el déficit para 2024 podría ser de 1.7 billones de pesos, 54.1% mayor a lo estimado 
para 2023. El CEESP también advierte que las reformas propuestas por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador podrían tener un impacto significativo en la percepción de la población 
durante las elecciones próximas. 
 
Coparmex reporta que 20% de socios cerraran de manera definitiva 

(2024-02-13, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio), )  

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ignacio 
Rendón Romero, confirmó que el 20% de los 107 socios de la organización en Acapulco, México, 
cerrarán definitivamente debido a la violencia del crimen organizado y la falta de presupuesto 
para reactivarse. La inseguridad y la falta de inversión impiden que las empresas accedan a 
recursos frescos para reactivarse, y la falta de mano de obra y materiales también dificulta la 
reconstrucción de los negocios. La situación se agrava por la migración de trabajadores a otros 
estados y las largas filas para acceder a los apoyos del gobierno federal para los damnificados 
por el huracán Otis. 
 
PASE DE ABORDAR/ ¿Censura oficial de la 4t? 

(2024-02-13, Redacción, El Bajío Noticias GTO (sitio), )  
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El fundador de Forbes México, Marco Landucci Lerdo de Tejada, ha acusado al presidente López 
Obrador de censura y persecución. Sin embargo, se ha revelado que estas acusaciones podrían 
ocultar deudas económicas que Landucci no ha pagado. Mientras tanto, el comercio organizado 
del país, según CONCANACO SERVYTUR, espera un repunte en la venta de productos y 
servicios relacionados con el Día del Amor y la Amistad, con una derrama económica proyectada 
de más de 28 mil millones de pesos. 

La Red Social (Sitio), Contra Réplica, Al Tiempo CDMX (sitio), Clase Turista (Sitio), Querétaro News QRO (sitio), CYQ CDMX 
(sitio), Cadena Press CDMX (sitio), Noticia Metropolitana CDMX (sitio),  
 
La Concanaco Servytur proyectó una derrama económica que superará los 28 mil 
millones de pesos este día del Amor y la Amistad. 
(2024-02-13, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

La Concanaco Servytur proyectó una derrama económica que superará los 28 mil millones de 
pesos este día del Amor y la Amistad. 
 
Comparten experiencias para dar resiliencia a sector semiconductores 

(2024-02-12, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

La Secretaría de Economía de México, en colaboración con la OCDE, ha organizado la Cuarta 
Reunión de la "Red Informal de Intercambio de Semiconductores" para promover las buenas 
prácticas en la construcción de cadenas de valor resilientes en este sector. La reunión, 
encabezada por la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez, contó con la 
participación del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Secretaría de Educación Pública, 
entre otros. La secretaria Buenrostro destacó que los semiconductores son parte fundamental de 
la política industrial de México, que busca garantizar la dignidad humana y la libertad de cada 
persona. La reunión, que durará dos días, contará con la participación de miembros de la OCDE, 
la iniciativa privada y la academia. 
 
En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, análisis sobre las reformas 
presentadas por AMLO al Congreso. 
(2024-02-12, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, análisis sobre las reformas 
presentadas por AMLO al Congreso. Dijo que unos meses del proceso electoral no le parece 
adecuado discutir cambios en la Constitución. Comentó que ve como positiva la iniciativa en tema 
de extorsión, pero es preocupante la iniciativa de la extinción de órganos autónomos, la elección 
de ministros de la SCJN, magistrados y jueces y la reforma eléctrica. Señaló que es necesario 
debatir sobre el tema de las pensiones. Es preocupante también sobre lo que se está planeando 
para el INFONAVIT, que regrese a ser un constructor de vivienda, cuando los fondos son de los 
trabajadores. Destacó que no se puso atención en tema del agua y de las aduanas. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Obsesión de prohibir 

(2024-02-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La calificadora Moody's ha reducido la calificación de los bonos de Pemex a nivel de "bonos 
basura", B3, con perspectiva negativa. Esto significa que la petrolera se encuentra en una 
situación cercana a la bancarrota, y su única salvación es el dinero que le proporciona el gobierno 
mexicano. Según Moody's, Pemex enfrenta una serie de desafíos, incluyendo una alta carga de 
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deuda, una producción de petróleo en declive y una disminución de las reservas probadas. 
Además, la empresa ha estado incumpliendo sus metas de producción y ha experimentado una 
disminución en la producción de petróleo por 17 meses consecutivos. 
 
Historias De NegoCEOs // En manos de amigos de "Bobby", plan de pensiones 

(2024-02-13, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto la creación de un fondo 
de "capital semilla" de 64 mil millones de pesos para financiar las pensiones de los trabajadores 
mexicanos. Sin embargo, los recursos para este fondo provienen de las subastas y liquidaciones 
del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), dirigido por Alberto Becerra Mendoza, un 
amigo de Gonzalo Alfonso López Beltrán, hijo del presidente. Becerra Mendoza, quien apenas 
tiene estudios de preparatoria, ha sido cuestionado por su falta de experiencia y preparación para 
manejar un presupuesto superior a los 4 mil millones de pesos que ha recuperado el Indep. 
Además, no hay instituciones de educación superior que respalden su cédula profesional. Los 
críticos argumentan que este nombramiento es un ejemplo de nepotismo y una muestra de la 
falta de experiencia y preparación de los funcionarios del gobierno de López Obrador. 
 
Análisis Superior // Preocupa Nu 

(2024-02-13, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior ha advertido que los de Nu, una empresa brasileña que busca 
convertirse en banco en México, están teniendo dificultades para cumplir con los requisitos de 
las autoridades financieras. A pesar de presentarse como un banco, Nu solo está registrada como 
una sociedad financiera popular en México, lo que plantea riesgos para los depositantes. Aunque 
han anunciado tener más de cuatro millones de clientes, esto solo aumenta el riesgo para los 
depositantes engañados. Las autoridades están supervisando de cerca los intentos de Nu de 
convertirse en un banco. En otras noticias, la venta de vehículos pesados en enero en México ha 
alcanzado su nivel más alto en la historia, lo que indica una reactivación económica y una buena 
salud del sistema financiero. Por último, la reforma de pensiones propuesta por el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, ha sido respaldada por los líderes del PRI, PAN y PRD, 
a pesar de las críticas iniciales. La reforma busca cubrir a trabajadores con bajos ingresos y tasas 
de reemplazo elevadas. 
 
Cuenta Corriente // iQué manera de abusar del Poder Legislativo!  
(2024-02-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados de México, encabezada por el diputado de 
Morena Juan Ramiro Robledo, ha propuesto una reforma que permitiría que las leyes sean 
declaradas constitucionales con solo cuatro votos de la Corte Suprema, en lugar de los ocho 
votos actuales. Esto podría anular el derecho de amparo, que permite impugnar la 
constitucionalidad de las leyes. La propuesta ha sido criticada por su intento de limitar la 
autonomía de los jueces y magistrados y de favorecer a los gobernantes en turno. Además, la 
Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) ha 
experimentado un crecimiento del 10,3% en las ventas al por mayor en enero en comparación 
con el mismo mes del año pasado. 
 
Bitácora del Director // Elección plebiscitaria 

(2024-02-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha hecho un llamado a la ciudadanía 
para que le otorgue una mayoría suficiente en las elecciones de junio, lo que le permitiría 
modificar la Constitución en la próxima Legislatura. A pesar de las críticas de que está 
interviniendo en el proceso electoral, López Obrador ha afirmado que la decisión de los votantes 
girará en torno a él, siendo un plebiscito entre aquellos que quieren seguir con la transformación 
que él lidera y aquellos que quieren regresar al "pasado de corrupción". Sin embargo, los finales 
de sexenio son terrenos resbaladizos, y si el carisma del presidente se diluye, la candidata 
oficialista, Claudia Sheinbaum, podría tener dificultades para ganar. 
 
Desde El Piso De Remates // Slim Helú: su autodefensa 

(2024-02-13, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Carlos Slim Helú, uno de los empresarios más ricos del mundo, ha negado los rumores de que 
ha sido favorecido por la administración actual en una conferencia de prensa. Afirmó que su 
empresa, Grupo Carso, tiene contratos de infraestructura por $5 mil millones y que no ha 
construido la mayoría de las etapas del Tren Maya. También se quejó de que a Telmex no se le 
permite ofrecer servicios de televisión de paga y que la empresa opera con números rojos. 
Además, propuso un aumento salarial del 20% para aquellos que trabajan 48 horas a la semana. 
En otras noticias, el secretario de Turismo, Miguel Torruco, anunció que México ha registrado un 
récord en la captación de divisas turísticas, con un aumento del 10% en 2023. La Asociación 
Mexicana de Distribuidores de Automotores también ha registrado un récord en la venta de 
tractocamiones, con un incremento del 23.63% en enero de 2023. 
 
Juegos de Poder // Slim ha duplicado su fortuna con AMLO 

(2024-02-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Carlos Slim, el hombre más rico de México, ha acumulado una fortuna de alrededor de 105 mil 
millones de dólares, principalmente a través de su relación con los gobiernos, según Bloomberg. 
Su fortuna se multiplicó durante el sexenio de Carlos Salinas, cuando se le concedió la concesión 
de operar toda la telefonía del país, incluyendo la larga distancia, por varios años. Durante el 
gobierno de López Obrador, las empresas de Slim han recibido contratos del gobierno por un 
valor de 61 mil millones de pesos, y su fortuna se ha duplicado en cinco años, alcanzando los 
105 mil millones de dólares. 
 
Activo Empresarial // Slim desmiente ser el contratista consentido; regresó la queja de no 
dar TV de paga 

(2024-02-13, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El empresario Carlos Slim Helú ha negado los rumores de que sea el empresario favorito del 
presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador, destacando que su única licitación ganada 
en el sexenio ha sido para el tramo 2 del Tren Maya. Aunque Slim ha tenido diferencias con López 
Obrador en el pasado, su relación ha mejorado con el tiempo, con encuentros y fotos compartidas 
públicamente. Slim también ha desmentido las afirmaciones de que tiene numerosos contratos 
con el gobierno, afirmando que solo ha ganado licitaciones en el sector energético y en el 
proyecto del Tren Maya. Además, Slim ha señalado que no tiene planes de vender Telmex, a 
pesar de las restricciones impuestas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones. 
 
Duda Razonable // Claudia la seguridad, algunas pistas 

(2024-02-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  
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El presidente López Obrador ha optado por la fácil solución de aumentar la presencia militar para 
combatir la violencia e inseguridad heredada de anteriores gobiernos, a pesar de que esta medida 
es inconstitucional y viola acuerdos internacionales. La Corte Interamericana de Derechos 
Humanos ha declarado que el artículo 19 de la Constitución es contrario a la Convención 
Americana. La estrategia de seguridad de Claudia Sheinbaum, candidata a la gubernatura de 
Ciudad de México, se basa en detenciones, lo que ha llevado a un aumento de las prisiones 
preventivas sin juicio. 
 
Día Con Día // Zacatecas: el triunfo de Tánatos 

(2024-02-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El estado de Zacatecas en México ha sido capturado por el crimen organizado, convirtiéndose 
en una "zona de silencio" donde los medios locales son silenciados y los periodistas asesinados. 
La ocupación criminal de Zacatecas ha sido descrita como una realidad tangible y espectral por 
el ensayista Claudio Lomnitz. Además de los asesinatos y desapariciones, el estado ha 
experimentado un aumento en los suicidios y una disminución en los matrimonios y nacimientos, 
reflejando el triunfo de la muerte sobre la vida. 
 
En Privado // De elección presidencial a referéndum 

(2024-02-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha asumido el protagonismo en la campaña de Claudia Sheinbaum, 
marcando los tiempos, mensajes y nominaciones. A pesar de que aún quedan 112 días de 
campaña, López Obrador no cederá su espacio, convencido de que Sheinbaum ganará por él. 
Además, la sequía y escasez de agua se están convirtiendo en una crisis, pero el presidente no 
ha tomado ninguna acción al respecto. César Yáñez ha dejado la subsecretaría de Gobernación 
para unirse al proyecto presidencial de Sheinbaum. Por otro lado, el precandidato presidencial 
de MC, Jorge Álvarez, y el gobernador Samuel García han tratado de borrar un video de un 
borrachazo en el estadio de los Tigres para evitar que se reproduzca en las redes. 
 
La Quinta Transformación // Segalmex y el caso Film & Marketing 18k 

(2024-02-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El caso de Segalmex, una empresa del gobierno de la 4T encargada de garantizar el acceso a 
alimentos básicos para la población pobre, ha revelado un gran robo por parte de sus principales 
funcionarios. La empresa Film & Marketing 18K, controlada por René Gavira Segreste y su hijo, 
ha desviado alrededor de 180 millones de pesos destinados a Segalmex a sus propias cuentas. 
Las investigaciones han descubierto que este dinero se utilizó para comprar bienes inmuebles en 
San Antonio, Texas. Además, la empresa beneficiada de los desfalcos de Segalmex, Transportes 
Esdo, ha sido adjudicada un nuevo contrato por la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito 
para distribuir los materiales educativos para el próximo ciclo escolar. 
 
Corporativo // Triunfo en Las Vegas 

(2024-02-13, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

TelevisaUnivision fue la televisora más vista en México durante el SuperBowl LVIII, con 16.8 
millones de espectadores sintonizando su señal en Canal 5. Esta audiencia superó en más del 
50% a la de su competidor en televisión abierta. TelevisaUnivision ha sido reconocida por la 
calidad de su cobertura del SuperBowl, así como por la experiencia de sus narradores y 
comentaristas. 
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En otras noticias, el mundo taurino se solidariza con los afectados por el Huracán Otis en 
Acapulco, Guerrero, a través de una corrida benéfica el 18 de febrero en la plaza de toros Silverio 
Pérez de Texcoco. Los fondos recaudados se destinarán a apoyar a la población afectada por el 
huracán. El cartel del evento incluirá a matadores y un rejoneador que se unirán para apoyar la 
causa. Además, el Frente Ferrocarrilero de Reconstrucción Sindical (Ferro) ha manifestado su 
rechazo al trato que han recibido por parte de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde 
Luján, y otras dependencias, en relación al Proyecto de Justicia Social prometido por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Estrictamente Personal // ¿Por qué el miedo a Xóchitl? 

(2024-02-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

A pesar de que Claudia Sheinbaum, la candidata del oficialismo, tiene una ventaja de 33 puntos 
sobre su rival Xóchitl Gálvez en la encuesta de encuestas del portal Oraculus.mx, el Presidente, 
líderes de Morena y periodistas afines a Andrés Manuel López Obrador, han criticado a Gálvez. 
Esto sugiere que existe una estrategia para denostarla, incluso a pesar de la amplia ventaja de 
Sheinbaum. Esta estrategia puede ser una respuesta a encuestas privadas que podrían mostrar 
una competencia más cerrada de lo que las encuestas públicas indican. 
 
Coordenadas // El incierto destino de Pemex 

(2024-02-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La calificadora Moody's ha reducido la calificación crediticia de Pemex por tercera vez en el 
sexenio, lo que plantea preocupaciones sobre la capacidad de la empresa para generar flujo de 
efectivo y cumplir con sus obligaciones de deuda. Moody's también señala que la expansión del 
negocio de refinación de Pemex, que genera la mayor parte de sus pérdidas, limitará su 
capacidad para generar flujo de efectivo. El gobierno federal ha presupuestado 8,500 millones de 
dólares para apoyar a Pemex este año, pero Moody's tiene dudas sobre la capacidad del gobierno 
para proporcionar apoyo en las magnitudes requeridas en el futuro. 
 
La Gran Depresión // Un sexenio inolvidable para las finanzas públicas 

(2024-02-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador dejará un impacto financiero duradero en México, 
con la próxima administración teniendo que enfrentar una deuda masiva y un desequilibrio 
presupuestario. El costo de mantener los proyectos emblemáticos del gobierno, como el Tren 
Maya y la refinería de Dos Bocas, será un desafío financiero significativo. Además, la siguiente 
administración deberá proponer una reforma fiscal para aumentar los ingresos tributarios y revisar 
los programas de asistencia social para reducir el gasto público. 
 
Ricos Y Poderosos // Cuatro gobiernos han negado TV a Telmex: Slim 

(2024-02-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

Carlos Slim, el hombre más rico de México y Latinoamérica, ha rechazado las afirmaciones de 
que su riqueza ha aumentado durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Slim, cuya 
fortuna asciende a 103,000 millones de dólares, ha afirmado que su riqueza se ha incrementado 
en 53,900 millones de dólares durante el actual gobierno, en comparación con una pérdida de 
23,400 millones de dólares durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. Slim también ha negado 
que el gobierno lopezobradorista le haya otorgado concesiones y ha afirmado que Telmex ya no 
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es negocio, pero no la vende porque es mexicana. Además, ha reiterado su intención de obtener 
los permisos necesarios para ofrecer televisión de paga. 
 
Nombres, Nombres Y... Nombres // Indra avances del 20% por retos en TI, México nodal y 
Diez con AMITI por cerrar brecha digital 
(2024-02-13, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 14)  

Indra, una empresa española con ventas por 3,851 mde y 56,000 empleados, espera mantener 
su crecimiento del 20% este año, superando el crecimiento del mercado que se estima en un 
10%. La compañía ha logrado crecimientos anuales del 20% en los últimos tres años, ganando 
mercado en áreas como la inteligencia artificial y la ciberseguridad. Sin embargo, la 
diversificación del portafolio es uno de los desafíos para este año, al igual que la atracción de 
talento, que es escaso. 

 
TREN MAYA 

 
El director del Tren Maya, David Lozano, informó que en 55 días de operaciones los 
trenes operan con una ocupación promedio del 84%. 
(2024-02-13, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

El director del Tren Maya, David Lozano, informó que en 55 días de operaciones los trenes operan 
con una ocupación promedio del 84%. 
 
Traslado de carga subsidiará Tren Maya: Lozano 

(2024-02-13, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 6)  

El director general de Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, reveló que el transporte de carga 
subsidiará el de pasajeros, haciendo rentable la obra ferroviaria. La primera etapa del proyecto, 
que comprende los mil 554 kilómetros de vía, se enfoca en el transporte de pasajeros, mientras 
que la segunda etapa se centrará en el transporte de mercancías. Empresas interesadas en el 
transporte de mercancías ya han iniciado conversaciones con el proyecto. La conexión del 
corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec con el Tren Maya se llevará a cabo en 
Palenque. Además, se anunció que el tren se destinará temprano por la mañana para transportar 
a los trabajadores que laboran en la Riviera Maya. 

Paco Zea (Sitio), Excélsior,  
 
Activistas exigen que se indaguen ríos de cemento que provoca el Tren Maya 

(2024-02-13, Pedro Hiriart, El Financiero, . 34)  

Ante las fuertes filtraciones de concreto y cemento en los acuíferos en Quintana Roo, provocados 
por la construcción del Tren Maya, ambientalistas exigieron a la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa) que investigue y castigue a los responsables. El buzo y activista 
José Urbina, que desde un comienzo ha reclamado el daño ambiental que ha provocado esta 
obra, compartió un video en el que se ve material ya seco en las cavernas llamadas Garra de 
Jaguar. Urbina sostuvo que ya presentaron una denuncia ante la Profepa, y exigió que acudan a 
ver lo que está pasando. "Vamos a seguir avanzando por este río de cemento, por esta filtración, 
que se repite en muchas partes del acuífero del Tramo 5. Este no es un incidente aislado, este 
es uno más", narra Urbina. 
 
En dos meses, el Tren Maya transportó a 1,787 extranjeros 

(2024-02-13, Redacción, Agencias, La Crónica de Hoy, . 1,11)  
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El director del Tren Maya, general del Ejército Óscar David Lozano, informó que en dos meses 
han transportado a 1,787 turistas internacionales, 20,456 visitantes nacionales y 9,890 habitantes 
locales. Además, han vendido 8,843 tarifas especiales para maestros, estudiantes, adultos 
mayores y personas de movilidad reducida. Los cinco trenes en funcionamiento tienen una 
ocupación promedio del 84%. El general Lozano anunció la inauguración del tramo que recorre 
Cancún, Puerto Morelos y Playa del Carmen para el 29 de febrero. 
 
El Tren Maya será inaugurado al 100% hasta junio y o a finales de mes como se proyectó, 
afirmó el general Oscar David Lozano, director del proyecto. 

(2024-02-12, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn, )  

El Tren Maya será inaugurado al 100% hasta junio y o a finales de mes como se proyectó, afirmó 
el general Oscar David Lozano, director del proyecto. 

López Dóriga (Sitio),  
 
Los 1,554 km del tren Maya, estará en funcionamiento en junio del 2024, servicio de 
pasajeros 

(2024-02-12, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

El Tren Maya, un proyecto de infraestructura en México, estará en funcionamiento en junio de 
2024. Durante sus primeros 55 días de operación, el tren ha vendido más de 50,000 boletos. 
Además, se está preparando el servicio de tren de carga y la apertura de una nueva ruta desde 
Cancún a Playa del Carmen está programada para febrero. El Tren Maya, una iniciativa del 
gobierno mexicano, busca impulsar el turismo y el desarrollo económico en la región. 
 
Tren Maya estará terminado a finales del mes de Junio 

(2024-02-13, Redacción, Poder y Crítica (sitio), )  

El proyecto del Tren Maya, que consta de 1,554 kilómetros de vías en México, se espera que 
esté completamente operativo para finales de junio. El titular de Tren Maya, Óscar David Lozano 
Águila, anunció que se han completado 1,300 kilómetros de vías y que los últimos 200 kilómetros 
se completarán en junio. Este proyecto no solo se trata de transporte de pasajeros, sino también 
de carga, con la intención de vincular el corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec con el 
Tren Maya. A pesar de algunos retrasos en la construcción de tramos, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador ha garantizado que se abordarán los contratiempos. Sin embargo, se han 
experimentado dificultades en la venta de boletos debido a problemas técnicos en el portal en 
línea. 
 

AIFA 
 
Le quedan al AIFA aún espacios vacíos 

(2024-02-13, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) aún tiene 49 espacios comerciales sin rentar, 
a casi dos años de su inauguración. Además, el hotel Holiday Inn, ubicado cerca del AIFA, tuvo 
una ocupación promedio del 26.9% en 2023. A pesar de que el hotel tiene 120 habitaciones con 
restaurantes y salones de eventos, no ha alcanzado el punto de equilibrio. Además, la terminal 
aérea contaba con 49 locales comerciales sin rentar, de un total de 205 disponibles. La Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena) mencionó que el hotel ha tenido una ocupación variable, con 
un promedio de 7.6% en enero y 51.3% en diciembre de 2023. 
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"México, país relevante para DHL Express" 

(2024-02-13, Iván Ramírez Villatoro, El Heraldo de México, . 1,20)  

DHL Express ha invertido 50 millones de dólares en instalaciones en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) en México, como parte de su estrategia de expansión en el país. El CEO 
global de DHL Express, John Pearson, ha destacado la importancia de México en la red de la 
compañía, comparándolo con un país que gana medallas en los Juegos Olímpicos. Pearson 
también ha destacado la inversión de 120 millones de dólares en el Hub de Querétaro y 10 
millones de dólares en una flota de vehículos eléctricos. DHL Express tiene como objetivo 
alcanzar cero emisiones de CO2 para 2050 y ha comprado 12 aviones eléctricos. 

+ Chilango,  
 
En Edomex, un tren embistió a una grúa. 
(2024-02-13, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, )  

En Edomex, un tren embistió a una grúa. Accidente ocurrió en obras del AIFA. 
 
El AIFA ha recaudado 50 mil mdp movilizando 150 mil toneladas de mercancía con lo que 
se convierte en la segunda mejor terminal en manejo de carga. 
(2024-02-12, Gina Serrano, AMX Edo de Mex, )  

El AIFA ha recaudado 50 mil mdp movilizando 150 mil toneladas de mercancía con lo que se 
convierte en la segunda mejor terminal en manejo de carga. El General Isidro Pastor Román, 
director del AIFA, informó que la meta para el 2024 es movilizar 300 mil toneladas de mercancía. 
 
En entrevista, Ángel Domínguez Catzín, Presidente del CPAM, habló sobre el AICM un 
caos para viajar. 
(2024-02-12, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Ángel Domínguez Catzín, Presidente del CPAM, habló sobre el AICM un caos para 
viajar. Ángel Domínguez Catzín mencionó que se ha venido diciendo, las instalaciones del AICM 
están obsoletas, es una terminal aérea que se inauguró en los años 50 y que es increíble que en 
pleno 2024 se siga teniendo la misma Terminal 1 que se tiene, se le va parchando conforme le 
va alcanzando a la administración. La aviación avanza y las aviones cada vez cambian. Si no se 
soluciona el tema de modernizar y actualizar las terminales del aeropuerto va a seguir pasando 
exactamente lo mismo, pese a que se quieran reducir las líneas aéreas. Se le debe así dar 
recursos para dar el aeropuerto que la gente necesita. Se le debe preguntar así al almirante 
Tiscareño, director del AICM, cuánto necesita el AICM y dejar de estar tirando el dinero bueno al 
malo. Si se le dio tanto dinero a Mexicana de Aviación, que hoy tiene un pasajero por vuelo, como 
pasajero se hubiera preferido dárselo al AICM. Y es una cuestión que debe responder la SICT, 
por qué se le está dando más dinero al AIFA que al AICM. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Árbol torcido 

(2024-02-13, Manuel J. Jauregui, Reforma, . 10)  

La construcción de la Refinería de Dos Bocas ha violado las leyes del Servicio Público al otorgar 
el 99% de los contratos de construcción sin licitación o en total opacidad. Esto ha llevado a un 
aumento en el costo de la obra, que ahora se estima en cerca de 16 mil millones de dólares, casi 
el doble de lo presupuestado inicialmente. La falta de transparencia en la asignación de contratos 
a "empresarios" afines al gobierno de PEMEX es una violación de la integridad de los procesos 
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de adjudicación y un uso inapropiado de los fondos públicos. Esta falta de recato y transparencia 
es preocupante y debería ser castigada. Se necesita una alternancia en el servicio público para 
evitar este tipo de violaciones a la ley y asegurar la rendición de cuentas. 

Reforma.com (sitio),  
 
Heredarán Dos Bocas sin conexión de tren 

(2024-02-13, Antonio Baranda, Reforma.com (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que la refinería de Dos Bocas no contará 
con conexión ferroviaria debido a la imposibilidad de liberar las zonas para el paso del tren, que 
están ocupadas por asentamientos humanos. El mandatario admitió que su Gobierno no podrá 
construir el ramal en lo que queda de su mandato, por lo que será un tema heredado por su 
sucesor. Aunque la falta de conexión ferroviaria no afectará la operación de la refinería, se 
requiere la construcción de un muelle especial para sacar el coque, un residuo del proceso de 
refinación. El proyecto del ramal ferroviario ya está listo, pero falta resolver el problema del 
derecho de vía. 
 
Dos Bocas iniciará producción de coque sin salida ferroviaria: AMLO 

(2024-02-12, Redacción, Energía a Debate (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, confirmó que la vía ferroviaria hacia 
Chontalpa y la estación correspondiente para evacuar la producción de coque de la refinería de 
Dos Bocas no estarán listas durante su administración. López Obrador pidió a los propietarios de 
los terrenos necesarios para la construcción de la vía de Chontalpa a Dos Bocas que faciliten la 
liberación de los derechos de vía para la obra. La nueva refinería comenzará a operar sin ninguna 
otra conexión ferroviaria para el desahogo de su producción de petrolíferos. La entrada en 
operación de la refinería está programada para este primer trimestre del año. 
 
La próxima elección es un referéndum para la 4T: AMLO 

(2024-02-12, Pedro Domínguez, Milenio (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que las elecciones de 2024 serán un 
referéndum para decidir si continúa la cuarta transformación o si regresan los corruptos. A pesar 
de los ataques de la oposición, López Obrador confía en el respaldo de los ciudadanos. 
Reconoció que no le alcanzará el tiempo para completar todos los proyectos pendientes, 
incluyendo un proyecto ferroviario para conectar la estación Chontalpa con la refinería de Dos 
Bocas. 
 

SICT 
 
Organismo de la ONU realizará auditoría a aviación mexicana 

(2024-02-13, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 21)  

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), un organismo de la ONU, realizará una 
auditoría para evaluar los sistemas de vigilancia de la seguridad operacional del sector de la 
aviación en México. La auditoría, originalmente programada para 2021, se reprogramó para 
febrero de 2022. A diferencia de la auditoría realizada por la Administración Federal de Aviación 
de Estados Unidos (FAA), esta auditoría de la OACI no resultará en una rebaja de categoría, pero 
sí emitirá un informe de hallazgos en seguridad. En mayo de 2021, la FAA rebajó la calificación 
de seguridad de la aviación internacional de México a categoría dos por incumplimientos. En 
octubre de 2021, México volvió a categoría uno, permitiendo a las aerolíneas mexicanas 
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incrementar sus vuelos a Estados Unidos. La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y 
Transportes (SICT) estima que esto podría implicar un millón de pasajeros adicionales y la 
generación de más empleos en turismo, transporte y servicios. La Asociación de Transporte 
Aéreo Internacional (IATA) ha señalado que México debe seguir cumpliendo con las 
observaciones para mantener su categoría. 

Milenio (sitio),  
 
El sector de las telecomunicaciones en México debe tener un marco regulatorio que 
garantice que el IFT no desaparecerá para continuar promoviendo la competencia. 

(2024-02-12, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El sector de las telecomunicaciones en México debe tener un marco regulatorio que garantice 
que el IFT no desaparecerá para continuar promoviendo la competencia, en el marco de la 
iniciativa del presidente AMLO para trasladar las funciones del IFT a la SICT: Mónica Aspe, AT&T 
México. 
 
México debe tener un marco regulatorio. 
(2024-02-12, VÃctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

México debe tener un marco regulatorio: Tras la iniciativa del presidente AMLO de desaparecer 
el IFT y trasladar sus funciones a la SICT, Mónica Aspe, AT&T, dijo que el sector de las 
telecomunicaciones en México debe tener un marco regulatorio que garantice que el IFT no 
desaparecerá para continuar promoviendo la competencia económica. 
 
¿Para qué sirven los cables que ponen en las carreteras? 

(2024-02-12, Gabriela Lara, Obras por Expansión MX (sitio), )  

En algunos viajes en autopista se pueden divisar algunos tubos en el concreto, despertando las 
preguntas, ¿para qué sirven estos cables en la carretera o para qué se colocan? ¿Para qué sirven 
los tubos neumáticos? De acuerdo con Ricardo Torrescano, coordinador del Área Técnica de 
Nascar, estos tubos se colocan tanto en las carreteras, como en vialidades grandes. De acuerdo 
con Vinvicio Sermet Guerrero, director general de Servicios Técnicos en la Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT), estos tubos se colocan para que las vialidades sean 
construidas y desarrolladas para todos los medios de transporte. En cuanto a las desventajas, 
estos pueden gastarse rápidamente de la parte externa, debido al constante contacto con tantos 
vehículos. 

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Control al poder presidencial y revés a políticas de la 4T, ofrecen PAN y PRI 
(2024-02-12, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La coalición opositora Fuerza y Corazón, compuesta por el PAN, PRI y PRD, ha presentado sus 
plataformas electorales para las elecciones legislativas en México. Tanto el PAN como el PRI 
proponen revertir las políticas del presidente López Obrador y su partido, Morena. El PAN 
propone desmilitarizar la seguridad pública, combatir la corrupción en las empresas y reducir 
impuestos para empresas y personas físicas. El PRI, por su parte, propone apoyar la terminación 
del tren transístmico, fortalecer la autonomía judicial y de los organismos autónomos, y establecer 
un gobierno de coalición. Ambos partidos buscan limitar el poder presidencial y fortalecer los 
contrapesos institucionales. 
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PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
En el Senado se impulsan proyectos a favor del pueblo: Armenta 

(2024-02-12, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El senador Alejandro Armenta presentó los detalles del Presupuesto de Egresos de la 
Federación, destacando un aumento del 4.23% en comparación con el año anterior, alcanzando 
9.06 billones de pesos. Se asignaron 4.3 billones de pesos para el desarrollo social, 13 mil 262 
millones de pesos para las becas Benito Juárez, y 7 mil 189 millones de pesos para proyectos de 
infraestructura. Para el estado de Puebla, se asignó un presupuesto de 113 millones 648 mil 
pesos, incluyendo 602 millones 303 mil 525 pesos para la construcción de una unidad de gineco-
obstetricia y pediatría del IMSS La Margarita. Además, el senador Armenta anunció que Fernando 
Manzanilla se unirá a la campaña como asesor político. 

La Razón On line (Sitio), Radio Fórmula (sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
La catastrófica herencia de Rocío Nahle 

(2024-02-13, Pablo Hiriart, El Financiero (Sitio), )  

La próxima presidenta de México, Rocío Nahle, se enfrentará a un choque con el presidente 
saliente debido a la política energética de su administración. Bajo la dirección de Nahle, Pemex 
ha perdido 257 millones de pesos por hora y ha acumulado pérdidas netas de 983 mil millones 
de pesos en los últimos cinco años. La refinación de petróleo ha sido particularmente 
problemática, con Pemex perdiendo 35 dólares con 17 centavos por barril refinado, mientras que 
otras empresas petroleras obtienen ganancias. La reforma energética del sexenio anterior habría 
permitido al Estado mexicano ganar hasta 80 centavos por cada dólar de utilidad, pero esta 
oportunidad se perdió. El patrimonio de Pemex es ahora negativo, y la empresa pertenece a los 
acreedores. La próxima presidenta deberá romper con la política energética actual y regresar a 
la de Enrique Peña Nieto para resolver estos problemas. 

El Financiero,  
 
Mujer Con Energía // 10 años de la Reforma Energética en México  
(2024-02-13, Alicia Zazueta, Reporte Indigo Cinco Días, . 5)  

La Reforma Energética en México, implementada hace 10 años, ha traído consigo cambios 
significativos en la operación de las estaciones de servicio. Anteriormente, estas estaciones eran 
gestionadas por PEMEX, pero la reforma permitió la entrada de nuevas empresas en el sector 
energético. Esto ha generado un aumento en la plantilla laboral para cumplir con las regulaciones, 
así como una mayor especialización en temas técnicos y legales. Además, se ha promovido la 
profesionalización del sector a través de la capacitación continua del personal. Las estaciones de 
servicio también han tenido que realizar inversiones en tecnología y modernización para 
mantenerse competitivas en el mercado. Sin embargo, los costos de regulación han aumentado 
aproximadamente un 500%. A pesar de estos desafíos, las estaciones de servicio han logrado 
adaptarse a los cambios y mantener su compromiso social. 
 
2024, año de consolidación en la industria Oil and Gas 

(2024-02-13, Israel Gama, Reporte Indigo Cinco Días, . 13,14)  

El director general de PEMEX, Octavio Romero Oropeza, compartió los avances en producción 
de hidrocarburos líquidos, crudo y gasolina en México durante la administración del presidente 

https://www.efinf.com/clipviewer/4579472667f419a562a5204d9f47810a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/def575cc5cc67d7189077f0c382ff250?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dd40acb8600388a5507b1e9fd4333f30?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b84e086d43e5ba8f5b746484be40442f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e689adbc52b67769ce0552c9f2993ef9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1538860fae9d046f2335efc0077b1dd4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2990bebd76959ef96c7330e07bb10eb7?file


 

 

López Obrador. Se ha aumentado la producción de hidrocarburos líquidos de 1 millón 701 mil 
barriles diarios (Mbd) en 2019 a 1 millón 876 Mbd en 2023, con un aumento del 30% proveniente 
de campos nuevos. La producción de crudo procesado aumentó de 519 Mbd en 2018 a 1 millón 
64 Mbd en 2023, y se espera llegar a 1 millón 798 Mbd en 2026 con la apertura de la refinería 
Olmeca. La producción de gasolina aumentó de 300 Mbd en 2018 a 655 Mbd en 2023, y se 
espera llegar a un millón 396 Mbd en 2026. Además, PEMEX ha retomado el liderazgo en ventas 
de gas LP en México, con un 60.1% de participación en el mercado nacional. La iniciativa privada 
tiene como meta producir 280 mil barriles diarios en 2024. La OPEP estima una demanda mundial 
de petróleo de 102.1 mbd en 2024 y 104.4 mbd en 2025. La empresa australiana Woodside 
Energy invertirá 11 mil 679 millones de dólares para producir petróleo en Tamaulipas a partir de 
2028. 
 
En entrevista, Irene Levy, titular de Observatel y profesora de la Universidad 
Iberoamericana, habla sobre una iniciativa muy delicada para México. 
(2024-02-12, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Irene Levy, titular de Observatel y profesora de la Universidad Iberoamericana, 
habla sobre una iniciativa muy delicada para México. En las Cámaras de Diputados y Senadores, 
los legisladores de MORENA están contemplando que se apruebe una impugnación, con la cual 
se busca alcanzar cuatro votos por parte de los ministros de la SCJN. Irene mencionó que es 
gravísima la decisión de MORENA, partido que busca que se aprueben varias reformas que ya 
fueron rechazadas en el pasado. Los ministros, al momento de rechazar alguna iniciativa, no 
pueden permitir que la misma vuelva a ser considerada a revisarse ni aprobarse, debe ser 
anulada para siempre y en automático se vuelve anticonstitucional. Por medio de amparos, fue 
que la reforma eléctrica del 2021 sería anulada recientemente por la SCJN, lo cual no fue posible 
durante las funciones de Arturo Zaldívar cuando fue ministro. Si se aprueba dicha iniciativa, se 
puede alterar el equilibrio entre los Tres Poderes de la Unión. El ministro Alberto Pérez Dayán, 
fue quien anuló la reforma energética de AMLO, y ahora parece que este último quiere vengarse, 
obteniendo mayoría de votos en el Congreso y por medio de dicha iniciativa de MORENA. 
 
En entrevista, Carlos Flores, experto del sector energético, habla sobre la intención de 
AMLO para acabar con la reforma energética del 2013. 
(2024-02-12, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Carlos Flores, experto del sector energético, habla sobre la intención de AMLO 
para acabar con la reforma energética del 2013. Carlos mencionó que este es uno de varios 
intentos que ha buscado concretar AMLO desde el 2018, más por la fuerza que por competir en 
materia de T-MEC y con el único fin de fortalecer más a la CFE. Dicha reforma será revisada en 
el Congreso, además de otras contra el Poder Judicial y la CRE, la cual busca eliminar AMLO 
para dejarle el poder absoluto a la CFE. CFE ya no sería una empresa productiva, sino enfocada 
también en otros asuntos administrativos. Para los mexicanos, podría representar afectaciones 
que partirían desde cambios en el sector eléctrico/energético. Los partidos de la Oposición 
aseguran que estas reformas no tendrían aprobación en el Congreso 

 
ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 

 
Proyecto de Nación de Sheinbaum no contempla eliminar pluris ni elección de ministros 
como plantean reformas de AMLO 
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(2024-02-12, Redacción, Animal Político (sitio), )  

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha presentado un proyecto de 
reformas constitucionales que incluye la eliminación de las candidaturas plurinominales, la 
prohibición de vapeadores y la elección de ministros, jueces y magistrados por voto popular. Sin 
embargo, no se menciona la reforma para incluir la extorsión entre los delitos que ameritan prisión 
preventiva oficiosa. Sheinbaum asegura que estas reformas no representan un gasto insostenible 
y permitirán seguir avanzando los derechos y realizar obras públicas. Además, se propone una 
iniciativa de ley para proteger a los animales de granja, especies acuáticas y animales de 
compañía. 
 

PRECANDIDATOS 
 
César Yáñez deja la Segob; se suma a la precandidata 

(2024-02-13, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 9)  

César Yáñez, exsubsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos 
Religiosos de la Secretaría de Gobernación (Segob), se ha unido al equipo de Claudia 
Sheinbaum, precandidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia. Yáñez ha sido 
uno de los colaboradores más cercanos del Presidente Andrés Manuel López Obrador desde 
inicios de siglo, habiendo trabajado como su vocero cuando López Obrador era Jefe de Gobierno 
del Distrito Federal. Su salida de la Segob sigue la tendencia de altos perfiles que han dejado 
sus cargos para unirse al equipo de Sheinbaum, como el ministro en retiro Arturo Zaldívar y el 
subsecretario Alejandro Encinas. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por 
México volvió a arremeter contra la política de seguridad del gobierno federal. 
(2024-02-13, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por México volvió 
a arremeter contra la política de seguridad del gobierno federal, comentó sobre el asesinato de 
tres jóvenes en Tabasco. 
 
El PVEM ayer entregó a Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo 
Historia la constancia que la reconoce como su candidata. 
(2024-02-13, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

El PVEM ayer entregó a Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo Historia la 
constancia que la reconoce como su candidata. 
 
En un nuevo capítulo de su podcast, Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos 
Haciendo Historia y su esposo dieron consejos sobre relaciones y matrimonio. 
(2024-02-12, Guadalupe Juárez, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En un nuevo capítulo de su podcast, Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo 
Historia y su esposo dieron consejos sobre relaciones y matrimonio. 
 
La precandidata a la presidencia, Xóchitl Gálvez, arremetió en contra del nuevo libro del 
presidente, Andrés Manuel López Obrador, por descalficaciones en su contra. 
(2024-02-12, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

La precandidata a la presidencia, Xóchitl Gálvez, arremetió en contra del nuevo libro del 
presidente, Andrés Manuel López Obrador, por descalficaciones en su contra. 
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DELEGACIONES CMIC 
 
Se reúnen CMIC y SICT; entablan diálogo para futuros proyectos 

(2024-02-12, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, se reunió con la nueva titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), Cristina Guerra, para establecer un diálogo sobre futuros proyectos. También 
estuvo presente el presidente de AMIVTAC, el Ing. Leonel Barrientos. Entre los temas discutidos 
se mencionó el Foro de Movilidad Urbana y Seguridad Vial, que se llevará a cabo durante la 
temporada vacacional de Semana Santa para prevenir accidentes y controlar el flujo de tráfico. 
El objetivo de la reunión fue mejorar la infraestructura en tramos del estado, a través de 
colaboraciones entre el sector privado y el gobierno federal. 

Entre Líneas CHIH (sitio),  
 
Reeligen a Roberto Macías como presidente de CMIC NL 

(2024-02-12, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), )  

Roberto Macías fue reelegido como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
Construcción (CMIC), delegación Nuevo León, durante la Asamblea Delegacional Ordinaria de 
los afiliados. Durante su periodo anterior, se presentaron iniciativas a la legislación ante el 
Congreso, se remodeló el edificio y se aumentó la afiliación. Macías presentó su plan de trabajo 
para el periodo 2024-2025, que se basa en los ejes de Innovar, Potenciar y Perpetuar. Entre las 
24 acciones propuestas se incluyen fortalecer la afiliación y representación de la CMIC, mantener 
actualizado el Observatorio Nuevo León y trabajar en cambios legislativos para la Comisión de 
Obra Pública de Nuevo León. 
 
Damas voluntarias de CMIC y SSP refuerzan valores en niños de primaria 

(2024-02-12, Redacción, Jesús Rodríguez, Quadratín VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Dirección de Vinculación 
Social de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del gobierno estatal, en colaboración con las 
Damas Voluntarias de la Delegación Poza Rica de la CMIC, organizaron una tarde de Teatro 
Guiñol y dinámicas lúdicas para reforzar los valores de los niños que asisten al catecismo de la 
Iglesia San Martin de Porres de Poza Rica. El evento, que se llevó a cabo el 12 de febrero de 
2024, promovió valores como la honestidad, el respeto y el autocuidado, así como el correcto uso 
del número de emergencias 911. El padre Raymundo Contreras Patiño y las damas catequistas 
estuvieron presentes en el evento. 
 
Inicia y apuesta Colegio de Morelia actividades lúdicas, culturales y tecnológicas en este 
2024 

(2024-02-12, La Página Polémica, Página Noticias (Sitio), )  

El Colegio de Morelia (CM) ha iniciado su cartelera de talleres 2024, ofreciendo alrededor de 16 
talleres en el año, 13 de ellos permanentes y el resto itinerantes. Estos talleres buscan fortalecer 
y mejorar la calidad de las actividades educativas, culturales, lúdicas e innovadoras, y están 
abiertos a personas de todas las edades. Entre las novedades de 2024, se ofrecerán talleres 
innovadores y de oficios dirigidos a mujeres, así como talleres tecnológicos. Estos últimos son 
parte de una alianza estratégica con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Michoacán. Los talleres incluyen actividades como Patinaje, Karate Do, Taekwondo, 
Yoga, Zumba, Ajedrez, Guitarra y más. Los talleres de Diseño de videojuegos, Streaming y Uso 
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de las inteligencias artificiales y ChatGPT tendrán un enfoque deportivo y educativo. Los talleres 
tienen un costo general de 20 pesos por hora, con certificados por parte de la SEP a 30 pesos. 
 
CONOCE LA DIRECTORA DEL CENTRO SICT CHIHUAHUA LAS PRINCIPALES 
ACCIONES DE LA AMIVTAC PARA 2024 

(2024-02-13, Redacción, Ego Chihuahua CHIH (Sitio), )  

La directora del Centro SICT Chihuahua, Cristina Guerra Villalobos, se reunió con la Asociación 
Mexicana de Ingeniería en Vías Terrestres (AMIVTAC) para discutir su plan de acciones para 
2024. Durante la reunión, Leonel Barrientos, delegado de AMIVTAC en Chihuahua, anunció la 
celebración de un Foro de Movilidad Urbana y Seguridad Vial en abril. La directora Guerra 
respaldó la iniciativa y destacó la importancia de mejorar la movilidad urbana en el estado. 
También estuvo presente Julio Mercado, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción en Chihuahua, quien resaltó la necesidad de mejorar la calidad de vida de los 
habitantes del estado. La directora Guerra reafirmó el compromiso de la SICT para colaborar con 
los constructores de Chihuahua en beneficio de la población. 
 
Tienen confianza constructores en el crecimiento en esta zona 

(2024-02-13, Gerardo Suárez Dorantes, El Regional MOR (sitio), )  

Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Morelos, destaca la necesidad de una mayor infraestructura y vivienda en la región, a 
pesar de los desafíos de seguridad y la falta de apoyo de las autoridades estatales y federales. 
Aunque algunas empresas han tenido que buscar oportunidades en otras regiones del país 
debido a la inseguridad, Núñez Iragorri mantiene una visión optimista sobre el potencial de 
crecimiento económico en Morelos. Sin embargo, subraya la importancia de abordar los desafíos 
para aprovechar el potencial de desarrollo de la industria de la construcción en la región. 
 
Destino político | Armenta, candidato 

(2024-02-13, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

El Senador Alejandro Armenta Mier, candidato de Morena al Gobierno del Estado, pidió unidad e 
inclusión en su discurso de toma de protesta. Acompañado por Claudia Rivera Vivanco, Julio 
Huerta Gómez y Rodrigo Abdala Dartigues, Armenta destacó la importancia de sumar a aquellos 
que merecen estar, no solo a los "cuates". Armenta, quien solicitó licencia el 29 de febrero, 
enfatizó que conoce las necesidades de la población, ya que creció como un ciudadano 
promedio. También mencionó que su campaña se centrará en propuestas, y presentará a su 
equipo después de los resultados oficiales de Morena. En otro evento, el Gobernador Sergio 
Salomón Céspedes reconoció el trabajo de Armenta y destacó sus logros en la construcción de 
una nueva Central Camionera del Sur y la Ciudad Universitaria 2 de la BUAP. Por otro lado, la 
Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI aprobó la expulsión de varios legisladores 
locales y alcaldes del partido. Además, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
anunció una alianza con el Banco Inmobiliario Mexicano para generar sinergias y oportunidades 
de crecimiento en el sector de la construcción. 
 
Celebra Cancino Pérez, titular de la SHyFP, reuniones con los colegios de ingenieros 

(2024-02-13, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

El titular de la Secretaría de la Honestidad y Función Pública (SHyFP), Enoch Cancino Pérez, se 
ha reunido con colegios de ingenieros y la Cámara Mexicana de la Industria de la 

https://www.efinf.com/clipviewer/fa8a062fed26d2391818ea7f21879d64?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fa8a062fed26d2391818ea7f21879d64?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2dfb9bca597bf4ba567f97e4b1040e5b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/98f594155774408d76aafe58a08c6189?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c77df6c0012a41665096e3d5128a6c6b?file


 

 

Construcción (CMIC) en Chiapas para agilizar y eficientar la actualización y expedición de las 
Constancias de Registro de Contratistas 2024. Cancino Pérez destacó la importancia de una 
comunicación eficiente y prometió atender las solicitudes de trámite con eficiencia. Durante la 
reunión, se compartieron lineamientos para agilizar la tramitología para la emisión de la 
constancia. Los asistentes incluyeron el Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas A.C., el Colegio 
Chiapaneco de Ingenieros Civiles Siglo XXI, el Colegio de Arquitectos Chiapanecos A.C., la 
CMIC, el Colegio de Ingenieros Civiles de Tuxtla Gutiérrez, A.C. y el Colegio de Ingenieros Civiles 
de Tapachula A.C. 
 
Sí ha aumentado la inseguridad en el Estado: CMIC 

(2024-02-13, Redacción, Telemar CAMP (sitio), )  

La inseguridad ha aumentado en el Estado de Campeche, según el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Víctor Burgos Pech. Ha habido varias 
llamadas de extorsión y asaltos, incluyendo dos intentos de extorsión a Burgos Pech 
personalmente. Atribuye este aumento de inseguridad al consumo de drogas en el Estado. 
Aunque la situación no ha trascendido en gran medida, Burgos Pech insta a las autoridades a 
reforzar las medidas de seguridad. 
 
Trascendió Monterrey 

(2024-02-13, Redacción, NL Milenio Monterrey, . 11)  

Roberto Macías Quintanilla ha sido reelegido como líder de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) Nuevo León. Durante su nuevo mandato, Macías Quintanilla buscará 
crear una comisión de infraestructura urbana para Nuevo León y plasmar en la ley la reducción 
al impuesto verde. También impulsará cambios para integrar la comisión de obra pública y 
convocar a expertos en pavimentos para revisar la ley. Por otro lado, el candidato del PAN a la 
alcaldía de San Pedro Garza García, Mauricio Fernández Garza, ha adelantado algunos 
proyectos de seguridad, como la conformación de un grupo de fuerzas especiales y el análisis de 
tener militares en el C4. Además, se menciona que Beatriz Salazar, presidenta del DIF municipal 
de Allende, podría ser nominada para la alcaldía tras la declinación de Luis Eduardo Cavazos 
Morales. 

Milenio (sitio),  
 
En Jalisco hay inconformidad con Xóchitl 
(2024-02-13, Salvador Cosio Gaona, SDP Noticias (sitio), )  

La diputada Margarita Zavala, coordinadora de vinculación con organizaciones ciudadanas de la 
candidata presidencial Xóchitl Gálvez Ruíz, se reunió con integrantes del Comité Ciudadano Por 
Xóchitl (CCXX) en Jalisco. Durante la reunión, se plantearon quejas y reproches sobre los 
compromisos incumplidos por Gálvez en la entidad. Los integrantes de la sociedad civil solicitaron 
a Zavala que transmita a la candidata las inquietudes y peticiones de la sociedad civil organizada. 
A pesar de su apoyo a Gálvez, la sociedad civil ha recibido poco reconocimiento y apertura de 
los partidos políticos. Se enfatizó la importancia de la participación de la sociedad civil en la 
campaña de Gálvez. La reunión tuvo lugar en la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción Delegación Jalisco. 
 
Reeligen a presidente de CMIC NL 

(2024-02-13, Redacción, La red punto NL (sitio), )  
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Roberto Macías Quintanilla ha sido reelecto como presidente de la delegación Nuevo León de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) durante la Asamblea 
Delegacional Ordinaria. Durante su mandato, Macías ha trabajado para fortalecer la 
representación de la CMIC ante distintas instancias y dependencias gubernamentales, así como 
para aumentar la afiliación y acercar a la organización a las nuevas generaciones de ingenieros. 
Además, ha impulsado iniciativas legislativas, como la creación de una Comisión de 
Infraestructura Urbana para la entidad y la reducción del "impuesto verde". En su próximo periodo, 
Macías continuará trabajando en la integración de la Comisión de Obra Pública de Nuevo León 
y en la propuesta de una nueva Ley de Obras Públicas. También se enfocará en la formación de 
un equipo de expertos en pavimentos para revisar y proponer cambios a la Ley vigente. 
 
Sí ha aumentado la inseguridad en el Estado: CMIC 

(2024-02-13, Redacción, Tribuna CAMP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Campeche, 
Víctor Burgos Pech, ha denunciado dos intentos de extorsión en su contra. Aunque no ha sido 
víctima, ha recibido llamadas de extorsión y ha sido contactado por la policía cibernética. Burgos 
Pech atribuye este aumento de la inseguridad en el estado al aumento del consumo de drogas. 
Exhorta a las autoridades competentes a tomar medidas para enfrentar y detener el avance de 
la delincuencia organizada. 
 
Mujeres destacan en administración de empresas constructoras 

(2024-02-12, Redacción, RR Noticias (Sitio), )  

El Presidente de la CMIC en el estado, Óscar Hale Palacios, informó que el 60% de las 
empleadas de áreas administrativas en empresas constructoras queretanas son mujeres. Sin 
embargo, las áreas directas de operación y ejecución de obra tienen una participación mínima de 
mujeres, lo que es un pendiente en los objetivos de inclusión laboral. Hale Palacios destacó la 
necesidad de promover la participación femenina en un entorno laboral altamente asociado de 
manera exclusiva a los hombres, y cumplir con disposiciones federales sobre entornos laborales 
seguros para las mujeres. 
 
Propone CMIC realizar obras viales de noche para evitar caos vehicular 

(2024-02-12, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), representada por Gustavo 
David Vargas Constantini, ha propuesto a las autoridades estatales y municipales de Puebla 
realizar obras viales de rehabilitación, mantenimiento y bacheo en horarios nocturnos. Esta 
propuesta permitiría agilizar los trabajos y evitar molestias, ya que se garantiza la seguridad de 
los trabajadores, se disminuye el riesgo de accidentes y se reduce el impacto en la economía 
local. Vargas Constantini destacó que esta forma de trabajar ya se ha implementado en varias 
ciudades del país, como Ciudad Juárez, Chihuahua, y la Ciudad de México. Además, aseguró 
que el territorio poblano cuenta con mano de obra especializada y calificada en este tipo de 
trabajos. 

Imagen Poblana PUE (Sitio), Poder de la Noticia PUE (sitio), Tribuna Noticias PUE (Sitio),  
 
Celebró el Alcalde Carlos Peña Ortiz entrega de nueva sede a CMIC Reynosa 

(2024-02-12, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) entregó un nuevo edificio en 
Reynosa, Tamaulipas, en presencia del Presidente Municipal Carlos Peña Ortiz. Jesús Guillermo 
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Acebo Salman, Presidente de la CMIC de Reynosa, agradeció al Presidente Peña Ortiz por su 
apoyo. Gerardo Olguín López, Presidente de la CMIC en Tamaulipas, también estuvo presente. 
El Alcalde destacó la importancia de la construcción para el desarrollo del municipio. Nataly 
García Díaz, Presidenta de Díaz Ordaz, Tamaulipas, felicitó a los miembros de la Cámara. 

La Dosis Diaria TAMPS (sitio), Gobierno Municipal Reynosa TAMPS (Sitio),  
 
Reeligen afiliados a CMIC NL a Roberto Macías 

(2024-02-12, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

Roberto Macías Quintanilla ha sido reelegido como presidente de la delegación Nuevo León de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Durante la Asamblea 
Delegacional Ordinaria, Macías presentó sus estados financieros e informe de actividades para 
el año 2023, los cuales fueron aprobados de manera unánime. Entre las acciones realizadas por 
Macías y su Comité Directivo se destacan las iniciativas legislativas para crear una Comisión de 
Infraestructura Urbana para la Entidad y reducir el "impuesto verde". Macías también ha logrado 
un incremento en la afiliación y representación de CMIC en distintas instancias gubernamentales. 
Para el periodo 2024-2025, Macías presentó un presupuesto y programa de trabajo que incluye 
24 acciones para fortalecer la afiliación, mantener actualizado el Observatorio Nuevo León y 
continuar trabajando en la Ley de Obras Públicas. Además, se busca perpetuar la Cámara 
mediante la conformación de una Videoteca, Fototeca y Biblioteca de CMIC. 
 
Nuevo Presidente de la CMIC en Coatza buscar trabajar de lleno en el CIIT con el 
gobierno municipal 
(2024-02-12, Elizabeth Aviña, Presencia VER (sitio), )  

Iván Ordaz Arechiga, el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Veracruz sur, buscará trabajar en el Corredor del Istmo de 
Tehuantepec (CIIT) y con el Gobierno Municipal. Su objetivo es aumentar el número de socios y 
establecer un plan de trabajo para integrar a más empresas. Además, busca ser tomado en 
cuenta en proyectos en desarrollo, como el Corredor Interoceánico, para poder contactar con 
quienes van a desarrollar los polos y ser parte directa de esos proyectos. Ordaz Arechiga 
mencionó que están tendiendo "los puentes" para poder tener ese acercamiento con las 
autoridades del CIIT y esperan reunirse pronto con el municipio. 
 
LA ZACATECANA SE IMPONE. 
(2024-02-12, Redacción, Proyectos Políticos VER (sitio), )  

Ricardo Ahued, presidente municipal de Veracruz, se reunió con integrantes del Comité Directivo 
2024-2026 de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para colaborar 
en el desarrollo de obras públicas de calidad. Ahued destacó que este año se han agilizado los 
procesos de obra pública, con 100 millones de pesos destinados a proyectos de la Comisión 
Municipal de Agua Potable y Saneamiento (CMAS). La CMIC reconoció la transparencia en el 
manejo de los recursos públicos y expresó su disposición a trabajar con Ahued. 
 
RENUEVAN LA MESA DIRECTIVA DEL CONSEJO DE VINCULACIÓN DEL TECNOLÓGICO 
DE ZACATEPEC 

(2024-02-12, Redacción, Cadena sur multimedios (Sitio), )  

El Consejo de Vinculación del Tecnológico Nacional de México (TecNM) campus Zacatepec ha 
sido renovado, con Eduardo Medina Carbajal, presidente de CANACINTRA Morelos, como nuevo 
presidente. La nueva mesa directiva del Consejo de Vinculación del Tecnológico de Zacatepec, 
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para el periodo 2024-2026, también incluye a Ulises Galicia, representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, entre otros miembros. El Consejo de Vinculación 
es un órgano de consulta que asesora y acompaña los esfuerzos del Tecnológico para formar 
profesionistas de calidad. 
 
DIF Reynosa recibe apoyo de CMIC12 febrero, 2024 

(2024-02-12, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas (CMIC) ha entregado 
un cheque por 929,879.12 pesos al Presidente del Patronato del Sistema DIF Reynosa, Carlos 
Luis Peña Garza, para apoyar a las familias de Reynosa. El cheque fue entregado por el 
Presidente de la CMIC en el Estado, Gerardo Olguín López, y Jesús Guillermo Acebo Salmán, 
de la cámara local. El Alcalde Carlos Peña Ortiz participó en la recepción del beneficio. El apoyo 
beneficiará a más familias vulnerables en la ciudad. La entrega del cheque tuvo lugar durante la 
inauguración del nuevo edificio de CMIC. DIF Reynosa agradece el apoyo de la CMIC para 
mejorar la calidad de vida de quienes más lo necesitan. 

Buro Periodístico Online, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
Cambian dirigencia en Delegación de CMIC en la zona sur 

(2024-02-12, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  

Iván Ordaz Arechiga, el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Sur, tiene como objetivo trabajar en el Corredor del 
Istmo de Tehuantepec (CIIT) y con el Gobierno municipal. Su plan de trabajo incluye aumentar el 
número de socios y ser tomado en cuenta en los proyectos que se están desarrollando, como el 
Corredor Interoceánico. La CMIC espera no ser subcontratada, sino ser parte directa de los 
proyectos de desarrollo. Ordaz Arechiga mencionó que están estableciendo puentes de 
comunicación con las autoridades del CIIT y esperan reunirse con el municipio. 
 
Reeligen a Roberto Macías como Presidente del CMIC Nuevo León 

(2024-02-12, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

Roberto Macías Quintanilla ha sido reelegido como presidente de la delegación de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León. Su reelección fue 
aprobada por unanimidad durante la Asamblea Regional Ordinaria, junto con los estados 
financieros e informe de actividades de 2023. Macías presentó su plan de trabajo para el período 
2024-2025, que incluye 24 acciones, como fortalecer la afiliación y representación de CMIC y 
mantener actualizado el Observatorio Nuevo León. También buscará impulsar la integración de 
la Comisión de Obra Pública en el Congreso del Estado y proponer la Ley de Obras Públicas en 
la Entidad. 
 
Obra pública federal está en manos de la Sedena: CMIC 

(2024-02-12, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  

Empresarios de la industria de la construcción en México están pidiendo a los candidatos 
presidenciales y diputados que las obras federales no sean entregadas a la Secretaría de la 
Defensa Nacional, sino a los constructores. Guillermo Trewartha Domínguez, Presidente de la 
CMIC delegación sur, argumenta que las obras públicas deben ser responsabilidad de los 
constructores, no del Ejército. Alega que las obras a cargo del Ejército perjudican a los 
constructores y que el Ejército debería enfocarse en su función principal de defensa y seguridad 
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nacional. La petición no pretende causar polémica, sino buscar congruencia de roles sociales. 
Trewartha Domínguez espera que las cosas cambien en el próximo sexenio. 
 
Tormentas evidencian rezago del 80% de infraestructura pluvial de Tijuana 

(2024-02-12, Redacción, Semanario Zeta Baja California (sitio), )  

Las precipitaciones en Baja California han disminuido en los últimos años, pero los eventos de 
lluvia se han intensificado y las temperaturas han propiciado la generación de tormentas y 
huracanes. En lo que va del año, las precipitaciones acumulan el 65% de las lluvias anuales 
históricas en la región. La infraestructura de drenaje y alcantarillado en Tijuana, construida en los 
años 70 y 80, no ha sido suficiente para enfrentar estos cambios climáticos. La Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) ha calculado un déficit del 70-80% en la 
infraestructura pluvial subterránea y un déficit del 30% en infraestructuras de cunetas. Se requiere 
una inversión de aproximadamente 15 mil millones de pesos para mejorar la infraestructura de 
drenaje y alcantarillado en Tijuana. La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana 
(CESPT) ha propuesto un plan de inversión de 4 mil millones de pesos para mejorar la 
infraestructura de drenaje y alcantarillado, y se ha solicitado apoyo al gobierno federal para 
financiar estas mejoras. 
 
CMIC QUINTANA ROO DARÁ PREFERENCIA A EMPRESARIOS DE LA REGIÓN EN 
PROYECTOS DE CONSTRUCCIÓN 

(2024-02-12, Redacción, Macro News (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo, encabezada 
por Ulises Morales Estrada, ha decidido dar prioridad a los empresarios locales en proyectos de 
construcción en la región. Esta medida busca rectificar la tendencia de priorizar a empresas 
foráneas en lugar de las locales, lo que ha dejado en desventaja a las empresas de la región. La 
CMIC implementará políticas transparentes y procesos de licitación abiertos para brindar igualdad 
de oportunidades a los empresarios interesados en participar en proyectos de construcción en el 
estado. Esta decisión ha sido bien recibida por la comunidad empresarial local, que ve en ella 
una oportunidad para fortalecer sus negocios y contribuir al crecimiento sostenible de Quintana 
Roo. 
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